

Meilensteine 2024 bis 2025

Strategische Ausrichtung	Neue inhaltliche Weiterentwicklung
<p>Personalförderung und Leitungskräfte stärken</p> <p>Das Jugendrotkreuz lebt von der breiten inhaltlichen Arbeit der Gruppen vor Ort. Dies kann ohne qualifizierte Leitungskräfte, die Angebote für Kinder und Jugendliche schaffen, nicht gewährleistet werden. Auch die innerverbandliche Interessenvertretung ist eine zentrale Aufgabe für die Stärke des Jugendverbandes. Daher müssen neue Leitungskräfte vor Ort gezielt gesucht und bereits vorhandene Leitungskräfte gestärkt werden, damit sie ihre Aufgaben weiterhin qualifiziert und verantwortungsvoll wahrnehmen können.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Wir erproben auf allen Ebenen neue Ideen, um intern und extern neue Leitungskräfte zu gewinnen. Wir setzen uns für die Förderung hauptamtlicher Unterstützungsstrukturen und Schulung dieser für das Thema Personalförderung/Freiwilligenmanagement ein. Auf Landesebene wird eine dauerhafte Stelle zur Freiwilligen- und Ehrenamtskoordination eingerichtet. Wir ergänzen das Thema Personalförderung/Freiwilligenmanagement in Leitungskräftelehrgängen. Wir fördern junge Mitglieder und helfen ihnen, früh Verantwortung im Verband zu übernehmen, auch außerhalb von Positionen.
<p>Finanzierung</p> <p>Das JRK führt qualitativ hochwertige Maßnahmen durch, die finanziert werden müssen. Wir möchten unsere Leitungskräfte daher noch gezielter zum Thema Finanzierung fortbilden und sie dazu befähigen, Mittel zu beantragen</p>	<ul style="list-style-type: none"> Wir stärken Leitungskräfte in Budgetverhandlungen. Wir etablieren das Thema Förderung als Inhalt in Lehrgängen. Wir bieten weiterhin Workshops zum Thema Finanzierung an. Fördermittel werden beworben und flächendeckend von OV und KV beantragt. Der Landesverband informiert über Möglichkeiten der Finanzierung hauptamtlicher Angestellter.
<p>Demokratie (er)leben durch Partizipation</p> <p>Als Jugendverband sind wir einer der wenigen Orte, wo Kinder und Jugendliche Demokratie leben und erleben können. Dazu muss das Verständnis hierfür aber weiterhin vorhanden bleiben und an einigen Stellen gestärkt werden. Wir möchten Kindern und Jugendlichen eine Stimme verleihen und bewusst daran arbeiten, die Möglichkeiten der Partizipation im Verband zu erweitern.</p> <p>Außerdem verstehen wir uns als Anwalt für die Belange der Kinder und Jugendlichen im Verband und der Gesellschaft. Wir machen immer wieder darauf aufmerksam, dass wir die Vertreter*innen von allen Kindern und Jugendlichen sind.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Wir entwickeln und erproben neue Methoden und bieten Fortbildungen zu den Themen Kinderrechte und Partizipation an. Wir gestalten die Landeskongress ansprechend für alle Mitglieder. Das Jugendrotkreuz ist ein politischer Jugendverband: <ul style="list-style-type: none"> Wir sensibilisieren unsere Mitglieder - auch durch eigene Aktionen - für gesellschaftspolitische Themen. Im Rahmen unserer Grundsätze kommunizieren wir offen unsere Positionen zu politischen Entscheidungen, die Kinder und Jugendliche betreffen. Wir nutzen das DRK-Verbindungsbüro beim Landtag für das JRK und verfolgen aktuelle politische Entwicklungen mit Bedeutung für Kinder und Jugendliche. Wir unterstützen Kinder und Jugendliche dabei, ihre Position im Verband zu vertreten.
<p>Zusammenarbeit im Verband + GüZ</p> <p>Um einen zukunftsfähigen Gesamtverband zu erhalten, müssen alle Zahnräder ineinandergreifen. Dazu gehört auch, über die Grenzen der Gemeinschaften hinweg Angebote zu schaffen, Strategien zu entwickeln und in einen fortlaufenden Diskurs auf Augenhöhe zu treten.</p>	<ul style="list-style-type: none"> Der Austausch zwischen dem JRK und den Rotkreuzgemeinschaften wird auf allen Verbandsebenen gefördert. Ausgewählte Aufgabenfelder der RKG werden kind- und jugendgerecht aufbereitet.

<p>Nachhaltigkeit</p> <p>Bei allen strategischen Entscheidungen achten wir auf einen sorgsamem Umgang mit verschiedenen Ressourcen. So möchten wir nachhaltig arbeiten.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Wir erkennen, an welchen Stellen wir im Verband nachhaltiger arbeiten können und sensibilisieren für das Thema Nachhaltigkeit. • Bei Gremienveranstaltungen sollen Dokumente möglichst digital zur Verfügung gestellt werden. Dokumente, die nicht digital zur Verfügung gestellt werden können, sollen ressourcenschonend genutzt werden. • Wir gestalten die Aufgaben so, dass die Menschen sich langfristig im Sinne der Rotkreuzidee engagieren können und möchten.
<p>Digitalisierung</p> <p>Das Jugendrotkreuz nutzt die Chancen der Digitalisierung gezielt, um die organisatorische und inhaltliche JRK-Arbeit fortlaufend zu verbessern. Auf diese Weise können wir attraktive neue Möglichkeiten zum Lernen und Austauschen schaffen.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Wir nutzen digitale Tools zur Organisation und Kommunikation (z.B. Anmeldeverfahren, Videokonferenzen) und sorgen dafür, dass diese reibungslos genutzt werden können. • Wir nutzen eine funktionierende E-Learning-Plattform für unsere Bildungsarbeit. • Wir wirken auf eine breite Nutzung des DRK-Servers hin.
<p>Internationales</p> <p>Wir sind ein Jugendverband, der internationale Kontakte pflegt und jungen Menschen internationale Erlebnisse ermöglicht. Hierzu möchten wir ein Verständnis dafür schaffen, dass internationale Arbeit zum JRK gehört.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Wir führen eine internationale Begegnung durch. • Wir stärken internationale Projekte und Aktionen.
<p>Selbstverständnis als vielfältiger und inklusiver Jugendverband</p> <p>Das Jugendrotkreuz versteht sich als vielfältiger und inklusiver Verband. Um ein Verständnis dafür zu entwickeln, wird auch für das eigene Ich im JRK sensibilisiert, indem die Stärken und Kompetenzen der Einzelnen in den Blick genommen werden.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Wir sorgen dafür, dass unsere Angebote für alle Menschen erreichbar sind, unabhängig von Migrationshintergrund, sexueller Identität, Handicaps, usw. • Das Projekt „Vielfalt gewinnt“ wird fortgesetzt und die bisherigen Erkenntnisse tragen wir in den Verband. • Wir identifizieren Barrieren im Verband und bauen sie ab.
<p>Bildungslandschaft JRK</p> <p>Im Jugendrotkreuz besteht eine breite Bildungslandschaft, die jungen Menschen Möglichkeiten zu persönlicher Entwicklung und gesellschaftlicher Teilhabe bietet.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Wir wirken darauf hin, dass wir uns gesundheitsbewusst verhalten. • Wir tragen die Notfalldarstellung in die Fläche des Verbands. • Wir begeistern Kinder im Grundschulalter für das Thema Erste Hilfe. • Wir erproben neue Wege, SSDler*innen im Verband willkommen zu heißen und zu halten. • Wir überlegen, wie unsere Angebote in/für Ganztagschulen platziert werden können, um für die Zukunft arbeitsfähig zu bleiben. • Wir werben dafür, das große Potenzial der Schularbeit zu nutzen, indem in diesem Aufgabenfeld gezielt hauptamtlich unterstützt wird. • Wir wirken darauf hin, dass in allen Gliederungen eigene Schutzkonzepte zur Prävention von sexualisierter Gewalt umgesetzt werden. • Wir bieten Schulungen zur Aufklärung, Prävention und Förderung des öffentlichen Diskurses von Gewalt und sexualisierter Gewalt an.

Beschlossen bei der 12. JRK-Landeskonferenz am 04.06.2023 in Leopoldshöhe